

Frères et sœurs, dimanche dernier, nous avons médité les Béatitudes dans l'évangile selon Saint Matthieu. Et aujourd'hui, Jésus continue son sermon sur la montagne, en proclamant à ses disciples : « *vous êtes le sel de la terre ; vous êtes la lumière du monde* ».

Le sel, disait le Pape Benoît XVI, évoque la sagesse et l'alliance. La lumière, c'est l'œuvre créatrice de Dieu, source de toute vie. Les disciples de Jésus sont appelés à donner une saveur au monde comme le sel, à le préserver de la corruption, et à l'éclairer d'une sagesse nouvelle qui resplendit du Christ comme la lumière ».

« *Vous êtes le sel de la terre, vous êtes la lumière du monde* », c'est notre identité de baptisés... Dieu peut changer notre identité, Il peut changer notre nom – comme il l'a fait avec Simon : « *désormais, tu t'appelleras Pierre, et sur cette Pierre, je bâtirai mon Eglise* ». Simon est devenu Pierre - c'est sa nouvelle identité spirituelle. Quand on reçoit le baptême, on vit une nouvelle naissance dans l'Esprit-Saint, on reçoit une identité de fils et de fille de Dieu, en entrant dans la communauté chrétienne, on parle parfois de recevoir un nom « *nouveau* », au sens symbolique la personne est désormais définie par sa relation au Christ. Je connais des catéchumènes (que j'ai accompagnés) qui ont demandé à avoir un prénom chrétien le jour de leur baptême – c'est comme ça que Djamila est devenue Magdalena, Karim est devenu Aurélien, Lounaëlle est devenue Philomène. « *Vous êtes la lumière du monde ; vous êtes le sel de la terre* », voilà notre nouvelle identité.

La lumière, c'est quoi ? elle sert à voir, à marcher droit, à savoir où l'on va, elle symbolise la foi. Jésus a traité d'aveugles ceux qui ne croyaient pas en Lui, qui n'avaient pas la foi. *La vraie lumière*, c'est Jésus. On ne la voit pas la lumière, mais c'est elle qui nous permet de voir. Prenez des phares de voiture, vous les mettez en pleine nuit devant vos yeux, vous ne voyez rien ; vous les mettez derrière vous, vous voyez tout !

Nous ne sommes *pas* la lumière, le Christ *EST* la lumière ; le diable, Lucifer (*lux ferre – le porteur de lumière*), lui, se prend pour la lumière. Attention de ne pas tomber dans ce piège de se prendre pour la lumière, nous ne sommes que des lampes, des reflets de la lumière ; aucun homme ne peut prétendre être la lumière ou détenir la vérité à lui tout seul. La vérité nous traverse, comme la lumière traverse les vitraux ; et nous sommes des vitraux qui laissons passer la lumière du Christ. « *Heureux les humbles de cœur* », heureux ceux qui font briller la lumière du Christ. Car c'est le Christ qui nous permet de voir dans ce monde – par nos œuvres, par le Bien que nous faisons, nous transmettons l'amour – c'est la lumière du Christ qui passe à travers nos bonnes œuvres. Et Lucifer, lui, c'est l'inverse, il est le champion de l'orgueil et il veut capter la lumière pour lui-même, se l'attribuer, avoir tout le prestige.

Jamais nous n'avons eu autant de lumières, dans les magasins, les maisons, des spots puissants partout, dans les salles de spectacle, nous sommes inondés de lumière. Mais il semble que plus nous avons de lumière dehors, et moins nous avons de lumière dedans. La lumière du dehors nous fait vivre à l'extérieur de nous-mêmes, mais on n'est plus capables d'entrer *en soi*, de voir *en soi*, de comprendre. C'est la même chose pour l'information : on est assommé par l'information. Et c'est intéressant de voir comment des peuples aussi cultivés, qui ont autant d'information, ne *voient pas* et ne *comprendent pas*... plus on a d'information, plus il semble qu'on devient incapables de voir.

Les grands médias, les grands journaux, les chaînes de télévision vous présentent l'information comme une vérité « certaine ». Le New York Times « a dit que »... « et Paris-Match a confirmé », donc « c'est du sûr »... on s'incline !

En 2016, les sondages américains donnaient Hillary Clinton gagnante des élections présidentielles américaines, et tous les médias parlaient massivement d'une victoire « certaine ».

Certains journaux comme le NY Times, donnaient Hillary Clinton vainqueur avec 80% de chances de gagner – la soirée électorale aux EU fut chaude, Donald Trump a commencé à gagner Etat après Etat, là où on ne l'attendait pas. C'était la nuit en Europe et tout le monde était persuadé qu'en se levant le matin, on annoncerait la victoire de Hillary Clinton. Eh bien non : il y a eu une énorme erreur collective, et des journalistes ont dû écrire des tribunes d'excuses. Et pourtant nous croyons tous à ce que nous disent ces grands médias parce qu'ils sont ... les grands médias ! « Peu importe ce qui se dit à la télé... c'est la vérité ! parole d'évangile ! ».

Jésus a dit : « tous les péchés seront remis aux hommes sauf *un* » : le péché contre l'Esprit, le péché contre l'évidence, le péché contre la lumière, le péché contre la Vérité. Et nous sommes si souvent tentés par la duplicité (« *je dis quelque chose, et je pense l'inverse* »)... la mauvaise foi peut perdre mon âme, c'est un chemin glissant - au fond de moi, je sais que je ne suis pas dans la Vérité, je fais « comme si » pour faire bonne figure, j'accepte une certaine vérité déformée qui m'arrange, parce que la pensée du groupe est forte.

Il faut penser comme tout le monde ... pas de vagues ! Mais Jésus en a fait des vagues. « *Ils ne veulent pas voir, ils ne veulent pas comprendre, ils ne comprendront pas !* » dit Jésus. Nous chrétiens, nous devons nous battre pour la vérité face au mensonge.... car à plus ou moins long terme, elle éclatera ; et ce sera douloureux pour certains. Le combat pour la vérité a été le combat de Jésus, Il en est mort ! « *je suis venu pour rendre témoignage à la vérité* », et Il ajoute : « *quiconque est de la vérité écoute ma voix* ».

Puisse ce combat se jouer dans les médias, dans nos vies.... et dans les urnes. Faire la lumière, éclairer les gens, nous éclairer nous-mêmes, bien nous informer, de manière à ce que, en faisant la lumière, nous rendions témoignage à la vérité. C'est l'exhortation de Saint Paul aux Ephésiens (chapitre 5) : « *autrefois, vous étiez ténèbres, maintenant vous êtes lumière ; alors conduisez-vous comme des enfants de la lumière !* ».